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VERBALE N. 50 

 
                                                            Seduta 20 Novembre 2020 
 
              Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale e degli altri organi istituzionali 
 
L’anno 2020 (duemilaventi) il giorno 20 (venti) del mese di Novembre alle ore 10.30 la Prima 

Commissione Consiliare Affari Generali, Organizzazione, Bilancio e Tributi è convocata in modalità 

telematica, a norma di quanto previsto dall’art. 73 del D.L. n. 18/2020 del 17 marzo 2020  in forma 

congiunta con la Nona Commissione Consiliare  con il seguente odg : 

 

 Comunicazioni del Presidente; 

 Audizione delle rappresentanze sindacali dei lavoratori e delle lavoratrici delle biblioteche in 
merito al nuovo appalto; 

 Esame ed espressione di parere su Proposta di Delibera n. 559/2020 Sospensione delle tariffe 
dei servizi educativi 0-3 per casi di assenza dovuti allo stato di emergenza sanitaria da virus 
SARS-CoV-2; 

 Approvazione verbali precedenti sedute; 
 Varie ed eventuali. 
  

Alle ore 10.30 sono presenti le/i Consigliere/ri  P. Bonanni, J.Cellai, M. Dardano, L. Perini; i; alle ore 

10.39 il Presidente della Prima Commissione Consiliare Massimo Fratini, alle 10.41 il Consigliere E. 

Cocollini, alle ore 10.42 il Consigliere F. Giorgetti. Risultano assenti  il Vicepresidente U. Bocci e i 

Consiglieri F. Bussolin,  E. Conti. 

Il Presidente M. Fratini in qualità di team manager procede con l'appello nominale dei /delle 

Consiglieri/re presenti telematicamente il 

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE 

Presidente Massimo Fratini  

Vicepresidente  Ubaldo Bocci                assente  

Componente Patrizia Bonanni              

Componente Federico Bussolin          assente  

Componente  Jacopo Cellai  

Componente Emanuele Cocollini         

Componente Enrico Conti                 assente  

Componente Mimma Dardano  

Componente  Fabio Giorgetti                

Componente Letizia Perini                   

 

Per  la segreteria della Prima Commissione  e’ presente la Sig.ra Annalisa Di Salvatore.   

Presenti F. Alidori G. Cazzato, G. Martelli, A. Nencioni, S. Cecchi, M. Mesquita, G. Falcone.  
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Apre la seduta alle ore 10.41 ringrazia tutti i presenti e lascia la parola alla Presidente Laura Sparavigna 

della Nona Commissione Consiliare. 

 La Presidente L. Sparavigna, evidenzia che la riunione odierna riguarda la centralità delle biblioteche 

nell’idea di servizio al cittadino confermata anche dai numerosi ordini del giorno dedicati all’argomento 

e che, più volte, ha visto coinvolta la commissione, le forze politiche e l’amministrazione.  

Esiste una volontà ed un interesse di congiungere la qualità del servizio reso dai lavoratori  e una 

garanzia di percorso con le commissioni interessate. 

Il Presidente M. Fratini, esplicita che l’intento dell’amministrazione i cui contenuti sono presenti anche 

nel documento programmatico 2021-2023 è quello di re internalizzare il servizio delle biblioteche. Allo 

stato attuale non sarà possibile comprendere quali saranno i criteri che l’amministrazione intenderà 

perseguire e quanto personale potrà essere  assunto. 

La Presidente lascia spazio agli interventi. 

Fulvia Alidori, sottolinea l’essenzialità delle biblioteche fiorentine che, in questo particolare momento 

stanno svolgendo anche con il prestito dei libri a domicilio; augura che si realizzi quanto prima un 

quadro chiaro sulle loro attività.  

Giuseppe      di Cgil Filmcams,  ritiene che i contenuti presenti nel nuovo bando, siano un  primo passo 

verso un piano di  re internalizzazione. Chiede un tavolo di confronto,  con l’obiettivo di chiarire cosa 

verrà appaltato, quali saranno i servizi offerti e quali le condizioni contrattuali. Evidenzia la gravità che 

da oltre un mese la categoria ha chiesto più volte un  incontro con il Consorzio gestore.  

Per Stefano Cecchi Usb, il prossimo passo dovrà  essere necessariamente  la re internalizzazione dei 

bibliotecari;  con la scadenza dell’appalto (comunque prorogato per 18-24 mesi) chiede che il nuovo 

bando di gara non sia aggiudicato al ribasso, e che contenga garanzie retributive dei lavoratori e  

l’assunzione definitiva dei bibliotecari che operano  da quasi diciassette anni ma con meno diritti 

rispetto ai dipendenti comunali. Chiede un confronto con le istituzioni perché si giunga ad una 

soluzione definitiva della questione. 

Per Giuseppe Cazzato  dei Cobas questa re internalizzazione non è adeguata alle aspettative dei  

lavoratori. Con l’amministrazione nel 2016 era già stato aperto un tavolo di concertazione con le sigle 

sindacali con le quali venne deciso di esternalizzare il  personale che operava alle Oblate. Attualmente 

la situazione per la rappresentanza Cobas  è rimasta invariabile, con lavoratori gestito dalle Cooperative 

con meno diritti e meno tutele. 
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 Nel corso degli anni i continui mutamenti gestionali, hanno indotto  la classi dei lavoratori a sacrifici 

sempre più stringenti diretti ben oltre il loro contratto di lavoro e di conseguenza abbassato il loro 

livello formativo  e professionale. Chiede che sia dato avvio ad un  protocollo d’intesa siglato con tutte 

le organizzazioni sindacali sui servizi che verranno esternalizzati e quale gestione avranno le 

cooperative. Chiede inoltre che non ci siano ulteriori tagli sugli stipendi e che venga mantenuto un 

buon livello qualitativo dei servizi che è uno dei principali pericoli dell’esternalizzazione. 

In precedenza era stato individuato e indicato il contratto di Federculture come il più idoneo a 

garantire le migliori condizioni per i lavoratori e invece la scelta è stata quella di optare per un  

contratto del commercio  che ha generato ulteriori sacrifici da parte dei  lavoratori che comunque, 

hanno sempre garantito i loro servizi all’interno delle biblioteche.  Chiede all’amministrazione impegno 

e garanzie. 

Interviene il Consigliere Cocollini condividendo le preoccupazioni delle parti sindacali, chiede quali 

servizi l’amministrazione intenda re internalizzare.  

Gabriella Falcone, considera l’incontro di oggi utile, chiede che alle categorie in questione, sia garantito 

il monte d’ore contrattuali e che non si penalizzi il lavoratore in una prospettiva di collaborazione.  

La Presidente L. Sparavigna, sottolinea che la metodologia di confronto odierna è stata fondamentale; 

questo percorso andrà verso un nuovo modello  e conterrà  la massima attenzione verso i lavoratori 

delle biblioteche, ma  certamente non si concluderà nell’immediatezza. 

Il Presidente M. Fratini coglie le preoccupazioni delle rappresentanze sindacali, sottolinea assoluta 

collaborazione; il piano delle assunzioni riguarda tutto il personale del comune  ma  se le decisioni 

nazionali, non daranno risposte differenti e immediate,  l’amministrazione non potrà avere alcun 

margine decisionale  per poter dire come e quanto personale potrà essere assunto. 

Terminati gli interventi i Presidente ringraziano  le rappresentanze sindacali per il loro intervento. 

Sono presenti in videoconferenza la Assessora Sara Funaro e il dirigente dottor  Riccardo Nocentini, 

La Presidente dà subito  la parola per l’illustrazione della Delibera.  

La Assessora, fa presente che l’amministrazione ha voluto con questa manovra dare  un segnale di  

presenza  ai cittadini e alle famiglie in questo momento di difficoltà; ricorda che il provvedimento 

porterà un ‘assenza di introiti nelle casse comunali per 137 mila euro . 

Le decisioni prese dall’ amministrazione comunale, riguardano la sospensione della tariffa dei nidi a 
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gestione diretta (con educatori ed esecutori comunali) e indiretta per il periodo di assenza dei bambini 

a causa della presenza di sintomi da Covid e per effettuare la quarantena o l’isolamento fiduciario.  

Questa misura, ha validità per l’anno educativo 2020/2021 fino alla fine dello stato di emergenza 

sanitaria legata alla diffusione del virus, quindi fino al 31 gennaio prossimo   in caso di necessità potrà 

essere prorogato. 

La sospensione della tariffa dei servizi educativi 0-3 anni  è una manovra a tutela delle famiglie ma 

anche un sostegno ai gestori delle strutture convenzionate accreditate con il Comune dal momento che 

l’amministrazione non procederà in caso di assenze, ad alcuna rimodulazione del contributo versato ai 

gestori  tutelando anche i lavoratori e le lavoratrici nei servizi. 

L’Assessora  esplicita che l’intento dell’amministrazione comunale è quello di valorizzare 

maggiormente il sistema pubblico privato integrato e i nidi privati durante il locckdown sono quelli che 

più hanno sofferto in termini di tenuta economica e che  il sistema di sostegno intrapreso dall’Ente è 

univoco.  

Inoltre Alle ore 11.45 si disconnette momentaneamente il Consigliere F. Giorgetti. 

Intervengono i Consiglieri Asciuti e Cocollini e le Consigliere Perini e Calì, Palagi. 

Alle ore 11.50 si disconnette il Consigliere J. Cellai. 

Il Presidente M. Fratini accerta la presenza dei/delle Consiglieri/re  

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE 

Presidente Massimo Fratini  

Vicepresidente  Ubaldo Bocci                assente  

Componente Patrizia Bonanni              

Componente Federico Bussolin          assente  

Componente  Jacopo Cellai  

Componente Emanuele Cocollini         

Componente Enrico Conti                 assente  

Componente Mimma Dardano  

Componente  Fabio Giorgetti                

Componente Letizia Perini                   

 

 procede con l’espressione di parere sulla Proposta di Delibera n.  Delibera n. 559/2020 Sospensione 

delle tariffe dei servizi educativi 0-3 per casi di assenza dovuti allo stato di emergenza sanitaria da virus 

SARS-CoV-2; l’atto è licenziato con parere favorevole con quattro (4) voti favorevoli P. Bonanni, M. 

Dardano, M. Fratini, L. Perini; uno (1) voto astenuto E. Cocollini; cinque (5) assenti U. Bocci, F. 

Bussolin,  J. Cellai E. Conti; F. Giorgetti. 
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Il Presidente M. Fratini terminata l’operazione di voto, dà la parola alla Presidente L. Sparavigna per 

procedere all’operazione di voto della Nona Commissione Consiliare. 

Alle ore 12.05 si connette nuovamente il Consigliere F. Giorgetti. 

Terminate le operazioni di voto, i Presidenti della Prima e Nona Commissione Consiliare  ringraziano 

l’Assessora Sara Funaro e il dirigente dott. Nocentini, la seduta è chiusa alle ore 12.13. 

 
 
Verbale letto, approvato e sottoscritto nella seduta del 21.12.2020 
 
 
 

 
     La  Segretaria                                                                            Il   Presidente 

Annalisa Di Salvatore                                                                    Massimo Fratini 

                                                                                                      


